



# 藤の実



平成29年 12月20日 No. 38

## 4年生以上 秋田県学習状況調査に挑む 根気よく 順序よく 考えました!

今月初め、秋田県学習状況調査が、県内の全小中学校で、次のように実施されました。

### 実施の概要

- [対象] 小学校4年生以上
- [内容] テストとアンケート
- [テスト] 国語, 算数, 理科, 社会(4年生は社会なし)



### 子どもたちの様子

テスト範囲は、前年度も含む今年度4月からこれまでの学習内容。そこで、子どもたちは学校では「ぐんぐん学習タイム」で、家では一人勉強で復習に特に力を入れて、このテストに臨みました。

テスト終了後、子どもたちからは「がんばった。でも大変だった」という声が聞かれました。さて、何が大変だったのでしょうか。

### このテストの特徴

このテストが、ふだんのテストと違う点は

- ①問題文が長い。文意を理解する力が必要。
- ②資料が多い。読み取る力が必要。
- ③文章で答える問題がある。書く力が必要。

つまり、知識だけでなく、読解力や思考力、記述力が試されているのです。

### ふだんの生活でも

このテストに、子どもたちは途中で投げ出さず、むしろ根気強く取り組んでいました。この「根気強さ」が、伸びる力の土台です。

また、難しそうに見える問題も、順序よく考えれば解答できるので集中して取り組んでいました。複雑な事柄も、じっくりと「順序よく」考える習慣が伸びる力の土台です。

そして、話の内容を聞き取って話す、分かりやすく話す「対話の力」も伸びる力の土台です。授業に限らず、ふだんの生活でも、こうした対話を大切にしていきたいものです。

★★おめでとうございます★★

賞状をいただいています

### 人権に関する標語

協議会長賞 5年 IY

「友達がピンチの時こそ 助けあおう」

## はばたきタイム ドッジボールでホツカホカ 寒さなんか吹き飛ばせ 藤木っ子

冬期間のはばたきタイムは、これまでなわとび運動で体を鍛えていましたが、今年度は、週1回はダンスかドッジボールも行っています。暖房もない寒い体育館ですが、全校の子どもたちは、プレーで体を動かし、見学の時は大声で応援して、体はホッカホカになっています。

大曲仙北医師会からの情報によると、大仙市もインフルエンザ流行期に入ったそうです。本校では12月20日現在で罹患者はゼロです。この後も、予防のために「手洗い・うがい」を励行し、栄養・休養・睡眠を心がけさせていただき、冬も元気にすごして欲しいと願っています。



下学年のドッジボール

### 服のチカラプロジェクト

## 協力のお礼のあいさつに行きました

今年度の服のチカラプロジェクトは、11月で活動を終了しております。12月19日(火)に、6年生が、活動協力をしてくれた学校や保育園などを訪れてお礼状をお渡ししてきました。角間川小学校では、顔見知りになっている6年生などが出迎えてくれ、笑顔で会話を交わす姿も見られました。

環境教育の一環で取り組んできている本活動の総まとめは2月に開かれる児童総会時に行う予定です。



両小学校6年生の代表者でバチリ!